



**ORGANIZACIÓN DE LOS AGUSTINOS
DE LATINOAMERICA Y EL CARIBE
O.A.L.A**

**XX ASAMBLEA GENERAL DE LA OALA
MOROLEÓN – MÉXICO
24 AL 29 DE ABRIL DE 2023**

ACTA

En el Nombre de Nuestro Señor Jesucristo Bendito. Amén.

En el día 24 de abril de 2023, Fiesta de la Conversión de Nuestro Padre San Agustín, reunidos en la Casa Hipona, en la ciudad de Moroleón, México, iniciamos la XX Asamblea General de la OALA. Acto primero de nuestra Asamblea fue la celebración de la Eucaristía y Laudes, en la cual nos encomendamos a Dios y recordamos la conversión de nuestro padre espiritual. La misa fue presidida por Fray Yuliano Viveros, Secretario General de OALA, y concelebrada por Fray Marcelo Ramírez (Vicario de Bolivia y coordinador de la región sur) y Fray Fidel Alvarado (coordinador de la región Centro). Nos acompañó en la animación litúrgica el coro de la parroquia de San Juan Bautista.

Después del desayuno, a las diez de la mañana nos reunimos en el aula de reuniones y el Presidente de la Asamblea, Fray Marco Antonio Luna, Prior Provincial de la Provincia de Michoacán, pronunció las palabras de bienvenida a todos los participantes e invitó a todos a sentirse en su propia casa (*Anexo 1*). En continuidad el Prior General, Padre Alejandro Moral Antón, presentó su saludo y felicitación a todos los participantes, en nombre de todo el Consejo General, por la realización de este encuentro y extendió su felicitación a todos los hermanos de la Orden unidos en este día por la fiesta de la conversión de San Agustín. Agradeció al Secretario de OALA y a toda la Directiva del período cesante. En su reflexión destacó los siguientes puntos: La escasa realidad mística de las comunidades agustinianas; debemos facilitar la experiencia de encuentro con Dios a las personas que tienen la inquietud y lo buscan; trabajar en comunión; la falta de actos comunes; la predominancia del apostolado y la misión, por veces excesiva, que genera cansancio; falta de discernimiento común; apertura para vivir la sinodalidad ante los individualismos que nos marcan; asumir el reto de caminar juntos y la apertura a los Laicos. Destacó aún la fragilidad de algunas circunscripciones y comunidades que nos desafían a buscar una renovación de la Vida Religiosa; la disminución de las vocaciones con los fuertes cambios de valores, delante de la cuál debemos estudiar, discernir y definir como caminar; los desafíos para la formación y el fortalecimiento de los profesorios para garantizar una auténtica experiencia de vida comunitaria, conocer más a san Agustín y sus obras (*Anexo 2*). A continuación la palabra fue dada al Asistente General para América Latina, Fray Alexander Lam Alania, que se sirvió del método ver, juzgar y actuar para trazar una mirada evaluativa sobre este período cesante de la actual directiva. Ver:

la asamblea de OALA es una oportunidad y un evento que posibilita reunir, a cada cuatro años, a todos los Superiore Mayores de América Latina; la posibilidad de ver la organización de OALA y como están los agustinos en Latinoamérica. Juzgar: conocer los documentos elaborados y las actividades realizadas, reflexionar y dialogar sobre los temas desarrollados. Actuar: concretar la presencia de la Orden en América Latina, dialogar con unidad de un solo cuerpo, superar provincialismos y fragilidades, ofrecer caminos para la gestión de la Orden en el continente y ofrecer propuestas de trabajos comunes. Recordó el tema del valor jurídico de las decisiones de OALA, tema ya abordado anteriormente por los Superiores. Por fin, Fray Yuliano Viveros, Secretario General de OALA agradeció las palabras de saludo y bienvenida y compartió unas palabras de acogida y gratitud (*Anexo 3*). Acto seguido, se presentó y fue aprobada la propuesta de horario y de las actividades a ser desarrolladas durante la asamblea. En votación a mano alzada, fueron elegidos por unanimidad para el oficio de moderadores de la asamblea: Fray Benjamín García y Fray Juan Carlos Ayala; Secretarios de Acta: Fray Márcio Antonio Vidal de Negreiros y Fray Sabino Quijano Avelino; Escrutadores: Fray Luiz Antonio Pinheiro, Fray Pedro y Fray Carlos Saúl; Campanero: fray Fidel Alvarado.

Después de una pausa para el refrigerio, a las 11:45 h. el Presidente de la Asamblea hizo la oración de invocación al Espíritu Santo y nos invitó a un breve momento de silencio y oración personal pidiendo por el éxito de esta asamblea. El secretario General de OALA dio la bienvenida a los hermanos de Centroamérica y de las Antillas y el Caribe, que recién llegaban para participar de la asamblea. Presentó y dio la bienvenida a los exponentes que iban brindarnos algunas ponencias: Monseñor Luis Marín de San Martín, Padre Miguel Ángel Keller y la Sra. Hersilia Flye, representante de los Laicos de Latinoamérica junto a la Orden, y al Padre Tony Pizzo, Prior Provincial de la Provincia de Chicago, invitado a participar. Justificó la ausencia del Vicario de Argentina y del Vicario de Venezuela, representado en esta asamblea por el Padre Néstor Barboza.

Aprovechando un breve momento libre, el Prior General comentó algunas inquietudes y perspectivas de la Orden: la compra de una casa en Vietnam para la comunidad que empieza a crecer en aquel país; la posibilidad de apertura de una comunidad en el Sudán, pero el momento no permite avanzar debido a los conflictos que están en curso en aquella nación; la posibilidad de apertura de una casa en el Paquistán y contribuir con un centro de acogida a refugiados de Myanmar.

En seguida nos dirigimos a la cancha, donde los hermanos de la provincia de Michoacán nos invitaron a una dinámica de integración, muy chistosa y peculiar. En el aula hubo la continuidad de la dinámica de presentación y el rezo del *Regina Coeli*. De allí pasamos al almuerzo.

En la tarde, a las 15:30 h. El Secretario General de OALA presentó su informe evaluativo del cuadrienio (*Anexo 4*), seguido del informe económico y prestación de cuentas de parte del economista de OALA (*Anexo 5*). Luego presentaron sus informes los coordinadores de las distintas áreas, a saber: Pastoral Parroquial, Urbana y Misionera (*Anexo 6*); Educación

(Anexo 7); Justicia y Paz (Anexo 9) y Formación (Anexo 9). También presentaron sus informes el coordinador de la Comisión Técnica de Historia (Anexo 10) y el coordinador de la Comisión Técnica de Comunicación (Anexo 11). Todos los informes de este día estarán anexados al documento final de esta asamblea.

Martes 25 de abril del 2023

Iniciamos nuestra jornada con la celebración de la santa misa y laudes, presidió la celebración el Presidente de la Asamblea, Fr. Marco Antonio Luna Medrano, concelebraron los padres Fr. Marcio Vidal y Arthur Vianna (de la provincia de la Consolación, Brasil). En una flamígera homilía el Padre Marco Antonio exhortó a los hermanos para dejarnos interpelar por la situación actual por la que atraviesan nuestras circunscripciones y que no tengamos miedo a tomar las decisiones correspondientes en esta Asamblea y asumirlas en bien de las mismas.

Después del desayuno retomamos nuestras actividades a las 10:00 a.m., con la presentación del informe de la comisión de Pastoral Juvenil y Vocacional, en la voz del P. Juan Carlos Ayala en ausencia de Fr. Roger Guerra (Anexo 12). En dicho informe nos presentó los pormenores del objetivo, programa y actividades que han ejecutado a lo largo de estos dos años. Después de algunos comentarios, en los que se compartió la experiencia en la participación de estas actividades, continuamos con la votación del horario que regirá nuestra jornada; hubo una moción de parte del P. Luiz Antonio Pinheiro, quien hacía algunas puntualizaciones para que los hermanos tengan el espacio necesario para dialogar, a fin de que tengamos claro el perfil del nuevo Secretario General.

Se dio lectura a los números de los Estatutos que hablan sobre los hermanos que tienen derecho a voto; también se dio lectura a las tareas que competen al Secretario General, esto con la finalidad de tener un panorama amplio sobre el perfil que resguarda a la figura del Secretario General. En estas circunstancias, se entabló un diálogo en torno a algunas lagunas que están presentes en los Estatutos, mismas que se deben de tener en cuenta para una mejor redacción de los mismos.

Procedimos a realizar la *exploratio mentis*. Revisamos el número de hermanos con derecho a voto, son 40 electores y después de recolectar los votos los Escrutadores junto con el Presidente de la Asamblea, hicieron el computo de las papeletas recibidas en número de 40. Se retiraron para hacer el escrutinio. El resultado fue el siguiente:

Hermano	Resultado
Fr. Yuliano Viveros Aedo	17 votos
Fr. Gioberty Calle Calle	8 votos
Fr. Fidel Alvarado	8 votos
Fr. Marcio Antonio Vidal Negreiros	19 votos
Fr. Benjamín García Franco	3 votos
Fr. Clemente Díaz Contreras	1 voto

Fr. Wilson Posligua	4 votos
Fr. Marco Antonio Luna Medrano	3 votos
Fr. José Aridio Taveras	2 votos
Fr. Luiz Antonio Pinheiro	1 voto
Fr. Nestor Barboza	1 voto
Fr. Walker Dávila	2 votos
Fr. Arthur Vianna	2 votos
Fr. Marcelo Ramírez	1 voto
Fr. Israel Jiménez	2 votos
Fr. José Ignacio Busta	2 votos
Fr. Mauricio Manosso	1 voto
Fr. Hernanis Díaz	1 voto
Fr. Juan Carlos Ayala	2 votos

Los hermanos que obtuvieron la mayoría de los votos fueron:

Hermano	Resultado
Fr. Marcio Antonio Vidal Negreiros	19
Fr. Yuliano Viveros Aedo	17
Fr. Gioberty Calle Calle	8
Fr. Fidel Francisco Alvarado	8

Seguimos con el *informe de la Comisión de Espiritualidad y Animación Continental (CEAC): evaluación del “Itinerario de Comunión y Servicio de OALA” e invitación a cerrar dicho itinerario (Anexo 13)*. El P. Gioberty Calle, presentó a su comisión y las líneas de acción que han ido desarrollando a lo largo de este cuatrienio.

Después de la pausa, a las 11:50 am abrimos el espacio para escuchar a nuestro invitado Mons. Luis Marín de San Martín, subsecretario del Sínodo de los Obispos, quien nos presentó la primera ponencia titulada: *“Elementos de sinodalidad presentes en la Orden y principales desafíos para hacer un camino de comunión, participación y misión en Latinoamérica”*. Los puntos centrales de su exposición son los siguientes:

1.- La Iglesia es organismo vivo, que cambia, evoluciona, se transforma, pero permaneciendo fiel a Cristo; y dentro de la Iglesia, la Orden de San Agustín también es lo mismo. Volver al pasado es imposible, todo proceso de reforma se hace mirando hacia el futuro.

2.- La tarea sinodal es ser *anamnesis*, es un recuerdo existencial, vivencial, es recordar lo que significa en nuestro caso, ser agustinos, ¿qué y porqué ser agustino?

3.- La comunión es indispensable para alcanzar nuestra salvación y eso lo sabemos muy bien desde nuestra espiritualidad agustiniana y desde el magisterio de la iglesia. La salvación, hacernos hijos de Dios, esto es lo que nos impulsa a la misión.

4.- Necesitamos ver las necesidades y alcances de una reforma en la iglesia y en nuestra Orden, teniendo en cuenta cuatro criterios necesarios y tres desarrollos: a) referencia cristológica (Cristo Resucitado); b) desarrollo eclesiológico, no es posible una Iglesia sin Cristo, ni un Cristo sin Iglesia; c) desarrollo *pneumatológico*, es decir una apertura al Espíritu.

5.- Junto a todo lo anterior tenemos tres exigencias: a) la ortodoxia (la recta doctrina); b) la ortopráxis (el recto hacer) y c) la ortopatía (el recto sentir).

6.- Respecto al proceso sinodal, que consta de tres momentos: escucha, discernimiento y decisión, esto compete al ser, al hacer y al estilo de hacer de toda la Iglesia.

7.- La Orden de San Agustín y el proceso sinodal: la vida consagrada se ha entendido muy bien desde el primer momento el proceso sinodal, porque saben caminar juntos, por lo tanto, la vida consagrada es una escuela de sinodalidad.

8.- San Agustín nos enseña la **comunión** en la Iglesia, que es unidad, no es uniformidad, sino comunidad en la diversidad; la **participación** nos muestra a una Iglesia como fraternidad, nos reconocemos hermanos y todos implicados en la misma tarea, contribuyendo al bien común. La **misión** nos muestra a una iglesia en peregrinación.

9.- **La Orden de San Agustín**: recordemos nuestros orígenes: mendicantes en un mundo nuevo, que se fundamenta en cuatro pilares: a) interioridad, b) comunidad, c) pobreza, d) servicio a la Iglesia.

10.- Los problemas y retos que aquejan a los miembros de la Iglesia y, en consecuencia, a la Orden: el intelectualismo, el activismo, el localismo y la mundanización.

Después de la ponencia se abrió un espacio para el intercambio de ideas con el ponente, terminado esto rezamos el *Regina Coeli* y nos preparamos para la comida.

Por la tarde, retomamos nuestra sesión a las 16:00 hrs., con la intervención del P. Miguel Ángel Keller, con la segunda ponencia titulada: *“Desde Conocoto hasta el Tepeyac: ¿cómo dar continuidad al Proyecto de Revitalización de la Orden en América Latina?*. Aquí los puntos más importantes de su ponencia:

1.- 1992 y los acontecimientos en torno al V centenario, en este contexto se convocó por parte de la Orden, a una Asamblea extraordinaria en Conocoto, este proyecto se llamaría: *“Hipona, Corazón Nuevo”* con su metodología ver, juzgar y actuar, creando una estructura en cada circunscripción que le diera seguimiento al proyecto. Expuso el itinerario que siguió cada una de las etapas, con sus diferentes reuniones en distintas

sedes, con objetivos concretos en las seis áreas que se identificaron como prioritarias a trabajar.

2.- Para continuar con el Proyecto de Renovación es necesario tener en cuenta los obstáculos que se detectaron para la vivencia del ideal: el individualismo y el activismo. ¿cómo avanzar? Potenciando el diálogo y comunicación, así como al discernimiento comunitario y la planificación. Los instrumentos que pueden servir es que en cada circunscripción haya un equipo de animación del proyecto.

Se abrió el espacio para el diálogo con los hermanos e intervino el Padre General invitándonos a hacer un esfuerzo serio, deteniéndonos en la reflexión sobre el activismo, el egoísmo y la falta de comunión de bienes, porque de otra manera terminarán hundiéndonos.

Continuamos con la tercera ponencia titulada: *“Una expresión concreta de Sinodalidad: Realidad, estructura y organización de las Fraternidades Agustinas Seculares de América Latina”*, por la Sra. Hersilia Flye (Anexo 14). Aquí los puntos más importantes:

1.- Se presentaron algunas estadísticas sobre las FAS y laicos agustinos que están ligados a la Orden, así como el cúmulo de actividades formativas y de oración; evidentemente, durante la pandemia se tuvieron que hacer de manera telemática. Por la misma razón han creado una serie de redes sociales a través de las que se mantienen en contacto y procuran la formación para los diferentes laicos.

2.- Solicitaron a la OALA que les designe un Fraile Asesor, que sea el enlace entre ellos y el Consejo General, la Directiva de OALA y los Superiores Mayores de América Latina. Piden fortalecer el liderazgo de los coordinadores y apoyo económico al Equipo Logístico para la celebración del encuentro en noviembre 2023, en Brasil.

Se estableció el diálogo entre los hermanos y la Sra. Hersilia, comentando y apoyando las diferentes peticiones e iniciativas que han solicitado a la asamblea.

Después del descanso retomamos los trabajos de lo que habíamos dejado pendiente respecto a la evaluación de la CEAC. Se distribuyó el material para hacer la revisión por regiones, de tal manera que se hagan los aportes y se presenten en plenario para el día de mañana.

A las siete de la noche nos reunimos en la capilla para un momento de adoración, previo a la elección del nuevo Secretario General, acción que ejecutamos a las 8:00 p.m. en el salón de plenos. Los electores son 40 y los escrutadores recibieron 40 votos. Procedieron a hacer el cómputo y el hermano debe obtener la mayoría absoluta, en este caso debe tener 21 votos.

Hermano	Voto
Fr. Marcio Antonio Vidal Negreiros	25 votos
Fr. Yuliano Viveros Aedo	15 votos

Resultando electo Fr. Marcio Antonio Vidal Negreiros, quien fue consultado por el Presidente de la Asamblea si aceptaba y dijo que sí.

A continuación, dirigió unas palabras a la asamblea, agradeciendo la confianza a los hermanos, exponiéndonos algunas situaciones personales que le han generado mucha presión y creía que habría una continuidad, debido a las circunstancias por las que pasamos. Agradece y reconoce la labor realizada por Fr. Yuliano Viveros. Agradeció a Dios por el servicio que va a asumir delante de la Orden y de América Latina.

Terminamos nuestra jornada con unas palabras del Padre General, quien ha felicitado a la Asamblea por la votación, felicitando a Marcio y agradeciendo a Yuliano por su cercanía, trabajo y comunicación con la Curia General.

Miércoles, 26 de abril del 2023

Iniciamos nuestra jornada con la celebración de la santa misa y laudes en el día de la fiesta de nuestra Madre del Buen Consejo, presidió la celebración el Delegado de Base de Centroamérica, Fr. Héctor Izaguirre, concelebraron los padres Fr. Antonio Pizzo (Provincial de Chicago) y Fr. Roberto Carpintero de la Delegación de Cuba. En la homilía el Padre Héctor exhortó a los hermanos, entre otras palabras, a responder con generosidad al llamado de unir fuerzas como Agustinos de este continente Latinoamericano y hacer la voluntad de Dios como lo hizo la Virgen María para colaborar en los planes y proyectos comunes entre nuestras circunscripciones.

Después del desayuno retomamos nuestras actividades a las 10:00 a.m., luego de la invocación al Espíritu Santo dirigido por el presidente de la Asamblea, Fr. Marcio, secretario recién elegido propuso que Fr. Yuliano Viveros siga en la mesa dirigiendo las sesiones, puesto que él está al tanto de todo lo que se seguirá tratando. También propone a Fr. Wilson Posligua que reemplace en el papel de secretario-cronista que venía desempeñando Fr. Marcio a lo que la Asamblea a mano alzada aprueba.

Toma la palabra Fr. Alex Lam, Asistente General para que exponga las determinaciones No. 3, 5, 9 y 10 aprobadas en el CGI-2022 que tratan del llamado a tener uno o más Centros Teológicos en Latinoamérica, expone todo lo que se ha realizado en reuniones y estudios de factibilidad de dicho proyecto. En una reunión en Lima algunos superiores mayores prefirieron seguir con el Teologado que hay en Trujillo-Perú entre la Federación del Perú. Ya en el CGO-2019 también en una determinación pide se estudie esa posibilidad de realizar una unificación en los estudios teológicos intercircunscriptionales.

Hay dificultad de superar la crisis económica producto de la Pandemia, por tal motivo se suspende la posibilidad de empezar en este 2023 con este tema del centro Teológico y se decide esperar a esta Asamblea para dialogarlo por regiones de OALA. Por tal motivo retomando el tema se propone dialogar en regiones y dar respuesta a estas determinaciones.

Fr. Alex menciona que realizó una encuesta, en la que 10 de las 18 circunscripciones dieron respuesta a ¿cómo les parecía mejor tratar este tema?, si sería un centro a nivel Latinoamericano o tal vez a nivel regional. El 80% responde que debería ser tratado a nivel regional. La región norte manifiesta en la encuesta, que Costa Rica tiene una casa de estructura para un centro de estudios o teologado común. La región centro respondieron solo tres y piden socializar con todos los superiores mayores para tomar la decisión de un centro de estudios teológicos con doble titulación, civil y eclesiástica. La región sur solo contestó una circunscripción y pide que sea un solo centro para la región, por el número de Formandos y tener buenos centros de estudios, el profesorio puede ser Brasil, así aprenderían un nuevo idioma.

El padre general Fr. Alejandro interviene para animar y nos dice que ahora con más facilidades que en el medioevo deberíamos reunirnos para decidir y juntar fuerzas para buscar lo mejor para la formación para las circunscripciones de la Orden en América Latina. Tenemos que buscar juntos el ideal, crear un centro teológico con tantos licenciados y doctores que tienen. Preparar a los Formandos con los documentos de san Agustín, que lo conozcan estudiándolo. Tenemos una gran historia desde que nos fundó la Iglesia. Es una enorme riqueza conocer a otros hermanos de otras circunscripciones. Cuando somos generosos el bien redunda en bien de todos.

Se abre paso al diálogo con los miembros de la asamblea quienes proponen hacer realidad esta petición para unir fuerzas y no morir. En América Latina hay varios profesores agustinos preparados que pueden ayudar en este fin de los estudios. Hay que dar el paso y buscar la solución. Surgen las preguntas acerca del proyecto que elaboró el Padre Jaramillo, ¿Cuál fue la dificultad del proyecto?, ¿Qué fue lo que no permitió que se realice el estudio? Se debe perder los temores y prejuicios a cerca de las líneas formativas. Hay que escucharnos y ser constructivos, sin prejuicios, en vez de generar muros, construyamos puentes. Debemos buscar lo común que lo propio. Un proyecto de un centro o Profesorio por regiones debe ser responsabilidad de todos. Colombia está abierto con respecto en lo que el CGO-2019 y el CGI-2022 piden. Firmar actas de los acuerdos, de los diálogos realizados para que lo acordado en ellos no se nos olvide. Si se habla de comunión, se debe generar comunión. Se da el espacio del tiempo de descanso.

A las 11h50 retornaron los frailes para exponer los informes de cada región. Fueron dados a conocer los informes de la región centro por parte de Fr. Fidel Alvarado (*Anexo 15*) y de la región sur por Fr. Marcelo Ramírez a excepción de la región norte que el encargado Fr. Ángel Luis Quintero no asistió a la Asamblea y tampoco envió el informe.

A continuación, se pasa a la reunión por regiones en los salones asignados para tratar el tema del proyecto del profesorio por regiones. Se destinan 30 minutos para el dialogo.

Luego del almuerzo y del descanso inició la sesión de la tarde, siendo las 16h00. Iniciada con la oración se pasa al plenario de lo que se trabajó en los grupos de las regiones.

A continuación, los secretarios de las regiones expusieron sobre las sugerencias.

Región Norte: que los delegados de base informen sobre los retiros de los tiempos fuertes. Que se involucre a los delegados de base. Aclarar el papel de los delegados de base. Reuniones virtuales periódicas para dar seguimiento a los proyectos. No profesamos para la Provincia, sino para la Orden. El secretario de la **Región Centro:** como fortalezas mencionó es el proceso de cercanía que hay en OALA y esto debe permitir caminos para estrechar el trabajo común. Acercamiento de los superiores y delegados de base para tratar los proyectos comunes. El trabajo de los laicos en las comunidades, mayor concientización de que todos somos OALA. Nadie debe andar suelto. El lugar de la Asamblea con espíritu fraternal en recibirnos. Es una realidad sinodal. Sugerencias: el material de retiro debe llegar a tiempo. Quitar los prejuicios a OALA, hacer las encuestas que se pide. Con los Formandos hacer una participación de quien es OALA con los estudios de su historia, darles a conocer a los Formandos la importancia de OALA a la hora de pertenecer a ella, sus metas, sus logros, etc.

Hace falta una articulación entre todas las comisiones de OALA, vincularnos más entre los formadores y Formandos para los proyectos que tiene OALA.

El secretario de la **Región Sur** expone seis puntos:

- Los delegados deben estar tres años continuos y un año luego de la Asamblea.
- Hacer un trabajo continuo entre los superiores mayores y la directiva de OALA para hacer un seguimiento a los proyectos.
- El proyecto de revitalización, cambiar la metodología y el tiempo de duración.
- Capacitar e informar a los nuevos delegados de base.

Se da la palabra a la Asamblea:

-Primer paso, reconciliarnos para generar la experiencia de comunidad. Luego pasar a un proceso de discernimiento, donde le Espíritu Santo es el protagonista. Solo así pasaremos a elaborar los proyectos comunes.

Luego se pasó a realizar la ceremonia del cierre del proyecto “Nuevo itinerario de Comunión y servicio a cargo de Fr. Gioberty Calle. ¿Queremos como Asamblea dar cerramiento a este proceso? Para poder dar el paso. Se somete a votación y la asamblea lo aprueba a mano alzada. Realizado el rito de cierre se pasa al descanso.

A las 18h00 se retornó a la Asamblea para que Fr. Yuliano presente el nuevo Proyecto de Espiritualidad Agustiniana que tiene el nombre: “Camino de Comunión, Participación y Misión”. El lema es: Desde la Comunidad hacia la Sinodalidad. El objetivo: Animar el proceso de conversión personal y comunitaria en miras a una transformación integral: social, ecológica, eclesial y cultural; en fidelidad a nuestro carisma, para escuchar y

acompañar en nuestras obras y servicios al pueblo de Dios; y juntos, construir caminos de sinodalidad en la realidad latinoamericana y caribeña.

En anexo se presenta todo el Proyecto (*Anexo 16*).

Proyecta los resultados de la encuesta realizada para la elaboración de este proyecto. Luego envía a trabajar por regiones el Proyecto que se plantea realizar para ser analizado y discutido. Los secretarios de las regiones exponen lo trabajado en los grupos.

La asamblea toma la palabra y manifiesta que en vez de un proyecto que dure doce años, mejor se tenga un plan de cuatro años que sea realizable y que se lo “agustinice”.

Se debe sacar de la cabeza que los proyectos anteriores no hayan servido para nada. Que la realidad no es tan mala, pero que se debe buscar la evaluación de lo que se proyecte realizar.

Se analiza la forma de elección del delegado de base y se lee el artículo que refiere a esto.

Hay dos propuestas para ser votada en este momento:

1. Que se convoque a una asamblea extraordinaria virtual para modificarlos y aprobar los nuevos estatutos una vez que una comisión haya realizado una recolección de todo lo que se necesite modificar. Igual se debe planificar el proyecto y en esa asamblea extraordinaria presentarlo y aprobarlo.

Se lee la propuesta de los delegados de base donde se pide un hermano para las FAS que trabaje en conjunto con el encargado de esta Área de la Orden, siendo parte de la directiva con derecho a voz y voto.

2. La directiva propone crear una nueva comisión para este fin y se somete a votación a mano alzada para que el secretario general busque a un hermano que cumpla con esta misión.

Se concluye la jornada a las 19:50 hrs., con el rezo del *Regina Coeli*.

Jueves, 27 de abril

Este día tuvimos nuestro tradicional paseo, primero arribamos al Convento de San Juan de Sahagún, en Salamanca, Gto., donde celebramos la santa misa en compañía del Pueblo de Dios, presidió el Rvmo. Prior General Fr. Alejandro Moral Antón y concelebraron los padres Fr. Mauricio José Manosso Rocha (Provincial de Santa Mónica, Brasil) y Fr. Israel Jiménez (Provincial de Colombia), posteriormente la comunidad nos ofreció el desayuno. De ahí partimos hacia la ciudad de Guanajuato, donde hicimos un recorrido por el centro histórico.

Viernes 28 de abril

Este día lo iniciamos con el rezo de laudes, y retomamos las sesiones a las 9:30 a.m., el Secretario General propuso que se vote la creación de una nueva área específica para

trabajar con las FAS; la otra propuesta es crear una nueva comisión técnica que se encargue de la formación permanente.

Se consultó al Consejero General y expresó que OALA no es un ente de gobierno, por lo tanto, la creación de estas entidades tendrá el rol que le marque los Estatutos.

Respecto a las propuestas, se consulta a la Asamblea y aprobó la creación de las dos comisiones.

Para retomar y trabajar en los proyectos votados en 2019 (*Anexo 17*), se organiza de la siguiente manera:

- Región Norte: Secretaría General, Educación, Historia.
- Región Centro: Formación, Justicia y Paz, Comunicaciones y Fraternidades Agustinianas Seglares.
- Región Sur: Pastoral Parroquial, Juvenil y Vocacional, Equipo de Animación Continental y Formación Permanente.

Para los trabajos en grupos se hizo una moción de orden, pidiendo que primero se elija al coordinador de la región, se elija al secretario y después comenzarán a trabajar las propuestas sobre las áreas asignadas a cada uno.

Se presentaron ante la asamblea a los representantes electos de cada una de las regiones que componen a la OALA:

Región Norte: Fr. Marco Antonio Luna Medrano

Región centro: Fr. Wilson Posligua Bran

Región Sur: Fr. Mauricio José Manosso Rocha

A continuación se expusieron las conclusiones de los trabajos encomendados a cada una de las regiones, las conclusiones se anexan a la presente acta (*Anexo 18*). Solo como nota informativa, el día de hoy partieron algunos hermanos que tenían que regresar a sus circunscripciones por las diversas tareas que tienen asignadas.

Terminada esta parte procedimos a la votación de las áreas y comisiones que integrarán a la nueva directiva de OALA, los votantes son 36. En ausencia del P. Luiz A. Pinheiro como escrutador asume sus funciones el P. Pedro Rodríguez. Las ternas y los resultados son las siguientes:

Área de Fraternidades Agustinianas Seglares (FAS). Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Yuliano Viveros Aedo	29
Fr. Pedro Rodríguez	3
Fr. Anderson Domínguez	4

Comisión Técnica de Formación Permanente. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. José Ignacio Busta	21
Fr. José Aridio Taveras	7
Fr. José Luis Guzmán Pérez	8

Área de Educación. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Elías Neira	25
Fr. Gutemberg Alburquerque	6
Fr. Javier Otaka	5

Área de Pastoral Juvenil y Vocacional. Se recibieron 36 votos.

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Tailer Douglas	12
Fr. Jorge Aspíllaga	2
Fr. Néstor Barboza	22

Área de Formación Inicial. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Jorge Martínez	20
Fr. Robson Machado	11
Fr. Arsimio Murillo	5

Área de Justicia y Paz. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Fidel Alvarado	17
Fr. Paulo Cintra	5
Fr. Roberto Carpintero	14

Área de Pastoral Urbana y Misionera. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Héctor Izaguirre	19
Fr. Juan Eligio Chávez	15
Fr. Flavio Ferro	2

Comisión de Historia. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Sabino Quijano Avelino	34
Fr. Mario Sergio	1
Fr. Jefferson Felipe Cruz da Silva	1

Comisión Técnica de Comunicaciones. Se recibieron 36 votos

Hermanos propuestos	Votos
Fr. José María Sepúlveda	19
Fr. Ronald Céspedes	3
Fr. André Márquez Valdivia	14

Comisión de Espiritualidad y Animación Continental (EAC). Se recibieron 36 votos.

Hermanos propuestos	Votos
Fr. Juan Carlos Ayala	11
Fr. Gioberti Calle Calle	5
Fr. Arthur Vianna Ferreira	20

Ecónomo de OALA. Se recibieron 35 votos. Hubo una abstención.

El nombre propuesto fue: Fr. Juan Carlos Ayala, quien fue elegido con:

26 si

9 no

A los hermanos que obtuvieron la mayoría de los votos, se les preguntó si aceptaban el encargo que la Asamblea les ha asignado y todos estuvieron de acuerdo.

Retomamos la sesión a las 3:30 de la tarde en la parte final de nuestra asamblea; se puso a consideración la continuación del nuevo Proyecto de Espiritualidad y animación comunitaria.

Otra consideración es convocar a una asamblea extraordinaria para marzo de 2024, de manera virtual.

Se puso a consideración de la asamblea la votación sobre si quieren que el Proyecto de Espiritualidad tenga una duración de 4 años. Fue aprobada; también se le consultó al Prior General si era válida la votación virtual para tomar las decisiones en la Asamblea extraordinaria, el Prior General respondió que si se puede. Esta planeado que la Asamblea tenga una duración de un día, y básicamente será para aprobar el nuevo proyecto de espiritualidad.

El Padre Marcio Vidal preguntó, por tradición, sobre si hay alguna circunscripción que se ofrezca como sede para celebrar la XXI Asamblea en abril de 2027, la Delegación de Centro América ofreció la sede de San Salvador; Bolivia, Trujillo y Chulucanas, Perú también se propusieron como opciones. Se consulta a la Asamblea y eligió como sede San Salvador.

El Secretario General invitó a los hermanos del Vicariato de Venezuela y la Delegación de Cuba a compartir su experiencia sobre la situación política por la que están

atravesando, ante esto Fr. Néstor Barboza nos informó cómo están viviendo durante estos momentos. De la misma manera el P. Roberto Carpintero nos expuso el panorama general de cómo están viviendo nuestras comunidades de Cuba, con luces y sombras nos expuso las vicisitudes por las que están atravesando, en todos los ámbitos.

Ambos hermanos invitaron a la asamblea, a los superiores mayores y a los hermanos que si alguien quiere ir a conocer a las comunidades o a compartir una temporada como experiencia de vida religiosa, siempre son bienvenidos.

El padre Héctor Izaguirre, de la Delegación de Centroamérica también nos compartió la situación que se está viviendo en Nicaragua; la cuestión religiosa es muy complicada en cuanto a las relaciones con el Estado. La realidad por la que están atravesando es peor que la de Venezuela y Cuba.

El Secretario OALA exhortó a los Superiores Mayores para que participen animosamente en las actividades que ya se ha empezado respecto a las Vocaciones y Formación Inicial, desde el ámbito internacional. Intervino el P. Alex Lam explicó a los Superiores Mayores en qué consisten los cursos de formación que está organizando la Comisión Internacional, invitándoles a que participen los formadores y promotores vocacionales.

Tuvimos la intervención del P. Yuliano Viveros, quien dio lectura a una carta de la *Comisión Internacional de Apostolado y Evangelización*, quien recordó a los Superiores Mayores que respondan a los datos que deben enviar para la base de datos de parroquias, iglesias, basílicas y santuarios de la Orden, a la brevedad.

Se propuso a la asamblea que se lean las propuestas que se han trabajado y que se voten en bloque, dando un voto de confianza, esto con la finalidad para que cada una de las áreas y comisiones elaboren sus proyectos de trabajo. La asamblea aprobó esta modalidad y se dio lectura a las contribuciones de cada una de las áreas, de acuerdo con el estudio de las tres regiones.

Leída el acta fue aprobada y firmada por los hermanos presentes.

Como nota solamente agregamos que el sábado 29 de abril celebramos la eucaristía de acción de gracias en la Basílica de Santa María de Guadalupe, en Ciudad de México, presidida por el nuevo Secretario General de OALA (*Anexo 19*). Al final de la celebración el Prior General Fr. Alejandro Moral Antón realizó el envío de la nueva directiva 2023-2027.

Moroleón, 28 de abril del 2023.

Fray Sabino Quijano – 1º. Cronista

Fray Wilson Posligua – 2º. Cronista